

**INFORME DE EJECUCIÓN 2020  
PLAN INTEGRAL DE BARRIO UVA DE HORTALEZA  
DISTRITO DE HORTALEZA**



ACTUACIONES	DESCRIPCIÓN
<p><b>Programa educativo. Refuerzo escolar: Proyecto de apoyo en el ámbito escolar, educación primaria.</b></p>	<p>Este programa abarca tanto el apoyo escolar como la atención social a menores con bajo rendimiento escolar, grave déficit de aprendizaje y con ausencia de patrones familiares, pautas de educación y convivencia. Se ha desarrollado desde el 1 de octubre de 2020 y se extenderá a lo largo de todo el curso escolar en los colegios de educación infantil y primaria "San Miguel " y "Filósofo Séneca". Ha contado con la participación de 40 menores (20 niñas y 20 niños).</p>
<p><b>Programa educativo. Campamento urbano.</b></p>	<p>El campamento urbano tiene como objetivo ofrecer a los/las menores escolarizados/as y/o residentes en el barrio alternativas de ocio y tiempo libre durante el periodo estival, fuera de su entorno habitual, respondiendo a sus necesidades y facilitando a las familias la conciliación de la vida familiar y laboral. Se desarrolló durante cinco días en la última semana de diciembre, con la participación de 40 menores (23 niñas y 17 niños) entre 3 y 12 años. Durante el campamento se han desarrollado visitas y excursiones.</p>
<p><b>Proyecto de mediación escolar y mejora de la convivencia.</b></p>	<p>Servicio que se presta en los centros de educación infantil y primaria, con la realización de talleres formativos y dinámicas grupales orientadas al desarrollo de las competencias emocionales y habilidades sociales del alumnado para la resolución pacífica de conflictos y la mejora de la convivencia. Se han beneficiado de los talleres formativos y dinámicas grupales 1.064 alumnos de los colegios del distrito (573 alumnas y 491 alumnos). El servicio se inició en el mes de octubre y se desarrolla a lo largo de todo el curso escolar 2020-2021.</p>
<p><b>Programa educativo. Intervención social: Educación secundaria.</b></p>	<p>Actuación realizada en los institutos de educación secundaria "Arturo Soria" y "Rosa Chacel" dirigido al alumnado con conductas de riesgo y vulnerabilidad social, así como la mediación de conflictos de grupo, con el objetivo de conseguir la mejora de sus competencias personales y sociales, en el rendimiento escolar, de sus tiempos de ocio..., apoyando la labor de las familias y colaborando con los Institutos de Educación Secundaria "Arturo Soria" y "Rosa Chacel". Para ello se realiza detección en las aulas para una posterior intervención con el alumnado. Se han beneficiado de este servicio 200 personas (75 alumnas y 125 alumnos). El servicio se inició en el mes de octubre y se desarrolla a lo largo de todo el curso escolar 2020-2021.</p>
<p><b>Educando en la inclusión.</b></p>	<p>Proyecto, cuya finalidad es ofrecer una alternativa socio educativa a la expulsión de los alumnos de la etapa de educación secundaria, para ello en el centro integrado "Apóstol Santiago" y en el centro cultural "Carril del Conde" se lleva a cabo el aula de convivencia, que impulsa el desarrollo de competencias escolares y personales del alumnado con conductas disruptivas en el aula, fomentando la corresponsabilidad de la convivencia en su centro escolar y ofreciendo herramientas para la resolución de conflictos, para mejorar su relación con sus iguales, con el personal del centro educativo y con su entorno. El programa comprende la realización de tutorías y dinámicas de entrenamiento en competencias académicas y personales. Al mismo, han asistido 24 chicos y 1 chica.</p>
<p><b>Taller de mejora de zonas verdes y acciones de formación en jardinería en la UVA de Hortaleza.</b></p>	<p>Taller dirigido a la mejora de las zonas verdes en el barrio, realizando actividades de limpieza y formación en materia de jardinería con adultos desempleados en situación de exclusión del barrio. Las actividades realizadas han sido: -Taller formativo en el uso de desbrozadora y tijera en la poda de arbustos y setos, diseño de parterres de flor y montaje de riego. Se han realizado 5 intervenciones en zonas verdes entre el 25 de noviembre y el 23 de diciembre: limpieza, desbroce y poda, arreglo de riegos, replantaciones y diseño de bancadas florales, beneficiándose del taller 6 personas. -Jornadas participativas los días 18, 19 y 20 de diciembre programando las siguientes actividades: diseño de grafiti y plantación popular, senda botánica por la Dehesa la Villa y labores de jardinería en el colegio de educación infantil y primaria "Filósofo Séneca", participando 34 personas.</p>
<p><b>Acciones de participación y dinamización sociocultural destinado a la población de la UVA de Hortaleza.</b></p>	<p>Se ha realizado, en cooperación con la con la Asociación "AMEJHOR", un taller de radio con población infantil, culminando con un programa radiofónico. La temática tratada giró en torno a los derechos de la infancia. También se han realizado talleres de grafiti y pintura mural con población infantil y juvenil, así como un taller intergeneracional, junto con un espectáculo teatral y una jornada de participación infantil, invitando a la población a implicarse en las acciones de mejora de los espacios urbanos. En el conjunto de estas actividades han participado 100 personas (35 mujeres y 65 hombres).</p>